
Le	monde	qui	nous	entoure	est	de	plus	en	plus	 innovant	et	de	plus	en	plus
instable	!	Ce	qui	nous	lie	:	la	qualité	de	notre	environnement.
Ce	 qu'il	 nous	 faut	 :	 faire	 preuve	 d'audace	 avec	 passion	 et	 humanité,	 tout	 en
échangeant	avec	l'agglomération	et	la	mairie.
Donc,	 pour	 la	 qualité	 de	 l'environnement,	 il	 vous	 est	 proposée	 pour	 les
volontaires	et	les	habitués	à	la	fraîcheur	salvatrice	de	ce	début	d'hiver,	de	:

NOUS	RETROUVER	ce	VENDREDI	26	NOVEMBRE	2021	entre	13	h
et	13	h	30	sur	la	plage	du	Porteau.

Nous	conduirons	ainsi	une	des	actions	de	nettoyage	des	déchets	aquatiques
sur	notre	littoral	sanmaritain.	Nous	aurons	deux	heures	voire	un	peu	plus	pour
les	plus	courageux	pour	se	répartir	les	tranches	de	côtes	entre	Grandes	Vallées
et	Portmain,	selon	notre	nombre	et	selon	notre	humeur.	
L'objectif	 est	 de	 contribuer	 à	 rendre	 propre	 notre	 linéaire	 de	 côtes	 en	 y
comprenant	 les	 enjeux	 et	 notre	 intérêt	 de	 limiter	 les	 coûts	 d'opérations	 de
nettoyages	publics.
L'invasion	 des	 plastiques,	 des	 mégots,	 des	 masques	 contribue	 à
l'encrassement	de	notre	baie	et	des	animaux	qui	l'ont	choisie.
L'association	 "Hirondelle"	 nous	 apporte	 son	 témoignage	 pédagogique	 ;	 de
même	 Surfrider	 en	 tant	 qu'association	 européenne	 et	 bien	 évidemment
l'agglomération	 de	 Pornic	 et	 Pays	 de	 Retz	 dans	 le	 cadre	 de	 la	 semaine
européenne	de	la	réduction	des	déchets.
Nous	vous	invitons	donc	à	vous	vêtir	chaudement,	vous	équiper	d'une	paire	de
gants	 de	 protection	 et	 d'un	 ou	 deux	 petits	 sacs	 pour	 recueillir	 ce	 qui	 vous
semblera	être	des	déchets.
Le	 retour	 se	 fera	 à	 partir	 de	 15h30,	 toujours	 au	 Porteau,	 pour	 rassembler
l'ensemble,	mesurer	ce	que	nous	avons	ramassé,	en	déduire	les	actions	à	faire
connaître	au	plus	grand	nombre.
Ce	retour	au	Porteau	permettra	aussi	à	déposer	les	détritus	dans	les	boites	à
déchets	utiles	de	Pornic	agglo	Pays	de	Retz.
L'ensemble	sera	achevé	avant	17	heures,	c.a.d;	avant	la	nuit.

Avec	un	peu	d'audace,	tout	au	long	de	l'année,	à	nous	de	jouer	aussi	!

Rendez	vous	à	la	plage	du	Porteau	ce	vendredi	26	novembre	entre	13	heures
et	13	h30.

L'écho	des	criques
La	lettre	d'information	de	l'association	des	Amis	de	Sainte-Marie

NETTOYER	la	MER	...



Agir	...	pour	nettoyer	la	mer	:



En	effet,	votre	Bureau	n'a	d'autre	légitimité	que	de	rester	proche	de	vous,	et	de
vous
représenter	auprès	des	différentes	instances	locales	et/ou	régionales.
A	 ce	 titre,	 le	 9	 décembre	 prochain,	 J.-M.	 Hainigue	 et	 A.	 Belvèze
rencontrent	Christiane	Van	Goethem,	Adjointe	au	Maire	de	Pornic	en	charge
de	 la	 vie	 locale	 économique	 et	 touristique,	 et	 Brigitte	 Diericx,	 Adjointe
spécialement	attachée	à	Ste	Marie.	
Pour	 préparer	 cette	 réunion	 et	 être	 fidèles	 à	 vos	 préoccupations,	 nous	 vous
ferons	parvenir	sous	quelques	jours	un	petit	sondage	dont	la	vocation	est	de
recueillr	vos	avis,	souhaits,	observations,	questions	...	Surveillez	votre	boîte	mail
!

Surfrider

Votre	avis	nous	intéresse

https://surfrider.eu/


Le	22	octobre,	ainsi	que	nous	vous	l'avions	annoncé,	se	tenait	-	en	présence
de	M	J.-M.	Brard,	Mmes	Van	GOETHEM	et	HUGUES,	ainsi	que	M.	Masson-,	une
réunion	publique	sur	les	travaux	à	réaliser	sur	l'Eglise	de	Ste	Marie.	L'Echo	des
Criques,	bien	sûr,	y	assistait.	
	
En	effet,	l’état	de	l’église	de	Ste	Marie	nécessite	de	lourds	travaux.	Ces	travaux,
pour	 un	 devis	 global	 d’1,9	million	 d’€,	 concernent	 dans	 un	 premier	 temps
l’extérieur	du	bâtiment	:	toiture,	maçonnerie,	vitraux	:

Des	pierres	seront	changées,	rejointoyées,	l’enduit	sera	refait	;
les	arcs-boutants	seront	renforcés	;
la	 couverture	 du	 toit	 sera	 refaite	 à	 l’ardoise	 d’Angers	 au	 crochet
(entreprise	Desurtel)
Des	vitraux	seront	restaurés,	d’autres	changés,	en	principe	à	l’identique.
L’église	 ne	 sera	 pas	 fermée	 pendant	 les	 travaux,	 et	 les	 travaux	 seront
stoppés	durant	les	cérémonies.
Un	échafaudage	sera	monté,	y	compris	autour	du	clocher	;	il	sera	équipé
de	voiles	limitant	la	diffusion	des	poussières,	sauf	autour	du	clocher	pour
des	raisons	de	prise	au	vent.

Dans	la	périphérie	des	travaux	:
Les	WC	publics	restent	ouverts
Le	parking	devra	être	amputé	de	2	rangées	de	stationnement,	une	bande
de	stationnement	en	zone	bleue	sera	basculée	en	zone	blanche	;
L’espace	 extérieur	 concédé	 à	 l'Ardillon,	 le	 café-restaurant	 récemment
repris	par	deux	jeunes,	sera	dans	l’emprise	de	la	clôture	du	chantier	;	la
mairie	va	étudier	la	possibilité	de	leur	permettre	d’utiliser	les	deux	places
de	 parking	 devant	 leur	 terrasse,	 en	 conservant	 bien	 sûr	 l'emplacement
réservé	aux	andicapés,	et	ceux	qui	se	trouvent	devant	la	boulangerie.

Si	l’échéance	des	travaux	est	espérée	pour	Noël	2021,	la	durée	de	18	mois	est
évoquée…	 Des	 travaux	 d’électricité	 seront	 ensuite	 nécessaires	 dans	 les
années	suivantes.
	
Le	"bouton"	ci-dessous	vous	renvoie	sur	le	document	de	travail	qui	nous	a	été
présenté.

Là	encore,	la	mairie	invitait	les	riverains	de	l’avenue	à	une	réunion
d’information		pour	leur	présenter	un	plan	de	rénovation-entretien	pluriannuel.

Des	travaux	sur	l'Eglise	de	Ste	MArie

Projet	de	travaux	sur	l'église	de	Ste	Marie/mer

Des	travaux	encore	:	
l’idyllique	avenue	des	Grandes	Vallées.

https://asm44.org/wp-content/uploads/2021/11/Renovation-du-clos-et-du-couvert-de-leglise.pdf


L'Echo	des	Criques	y	était	aussi…	et	voici	un	résumé	de	ce	qui	s’y	est	dit,	en
attendant	le	document	qui	nous	a	été	projeté	et	que	l’on	vous	transmettra.

Le	constat	 :	cette	rue,	de	300	mètres	de	 long,	a	été	créée	en	1880	et
plantée	 de	 Cyprès	 Lambert	 en	 1890.	 Elle	 présente	 un	 intérêt
incontestable	sur	 le	plan	patrimonial,	architectural	et	paysager,	qu’il	 faut
naturellement	préserver.
La	situation	actuelle	montre	certains	arbres	vieillissants,	sinon	morts,	et
les	 48	 arbres	 ont	 fait	 l’objet	 d’un	 audit	 aboutissant	 à	 la	 nécessité	 d’en
abattre	progressivement	sur	5	ans	une	15zaine	(dont	des	chênes	verts
et	un	mélèze,	arrivés	spontanément),	d’entretenir	les	plus	sains	et	d’en
planter	de	nouveaux	pour	arriver	à	un	total	de	58.
Le	 projet	 :	 En	 préambule	 devraient	 être	 effectués	 de	 travaux
d’enfouissement	 des	 lignes	 électriques	 et	 téléphoniques,	 et	 des
végétaux	non	grimpants	seront	plantés	au	pied	des	arbres	pour	préserver
leurs	systèmes	racinaires,	ainsi	que	sur	les	pentes	des	caniveaux	pour	les
stabiliser.	Puis	vient	 la	mise	en	place	des	nouveaux	arbres.	A	noter	qu’il
est	 envisagé	 de	 ne	 pas	 replanter	 que	 des	 Lambertianas,	 mais	 aussi
d’autres	 espèces,	 adaptées	 à	 la	 fois	 au	 réchauffement	 climatique,	 aux
embruns	salés,	au	sol	pauvre,	et	présentant	un	aspect	se	prêtant	à	l’effet
d’alignement	qui	doit	être	respecté.	Un	affichage	présentera	 le	projet.	 Il
est	question	de	microcouliers	et/ou	de	chênes	chevelus.

Il	 semble	 que	 ce	 projet	 ait	 recueilli	 l’assentiment	 des	 riverains	 présents,
sensibles	à	 la	volonté	affichée	de	conserver	à	cette	avenue	son	caractère	si
particulier.

Comme	chaque	année,	c'est-à-dire	quand	les	conditions	sanitaires	nous
y	 autorisent,	 nous	 vous	 proposons	 un	 moment	 de	 convivialité
généralement	 fort	 apprécié	 :	 je	 veux	 parler	 de	 la	 Galette	 des	 Rois,	 qui
devrait	 se	 tenir	 le	 8	 janvier	 prochain	 à	 la	 Maison	 du	 Chapître,	 Ste
Marie/mer
Toujours	à	la	Maison	du	Chapître,	se	tient	actuellement	une	expo	photos	:
Regard,	 	 par	 Jean-Marc	 ROUSSEAU.	 Attention	 :	 ouverture	 seulement
l'après-midi.

Quelques	infos



Dans	 un	 tout	 autre	 ordre	 d'idées,	 n'allez	 pas	 vous	 "casser	 le	 nez"	 au
centre	de	vaccination	de	la	salle	polyvalente	de	Ste	Marie	:	il	a	migré,
pour	s'installer	dans	 les	salles	de	réunion	du	golf	de	Pornic,	avenue	de
Scalby	Neuby.

La	saison	de	Noël	est	propice	aux	sorties,	et	les
propositions	felurissent	:	en	voici	deux	!

	le	12	décembre	à	Ste	Marie.

Des	spectacles	!!

Les	Tréteaux	de	Pornic	vous	proposent
de	l'opérette	:	La	Belle	Hélène...



La	 Chorale	 La	 Frégate,	 dirigée	 par	 sa	 dynamique	 Cheffe	 de	 Chœur	 Ombeline
GUETNY	 donnera	 son	 traditionnel	 concert	 de	 Noël	 Dimanche	 12
Décembre	à	16	heures	en	l’Eglise	de	Sainte	Marie	sur	Mer.
Après	ces	deux	années	de	crise	sanitaire	où	toutes	 les	chorales	ont	été	à	 la
peine,	privées	de	concert,	les	choristes	de	La	Frégate	se	réjouissent	de	pouvoir
accueillir	à	nouveau	leur	fidèle	public,	parents	et	amis	pour	leur	offrir	ce	concert,
un	chaleureux	cadeau	de	Noël	pour	tous,	après	cette	période	difficile	!
Pour	 ce	 concert	 du	 temps	 de	 Noël,	 La	 Frégate,	 accompagnée	 au	 piano	 par
Adeline	 GUILLARD,	 interprétera	 des	 morceaux	 soigneusement	 choisis	 par	 sa
Cheffe	de	Chœur	parmi	des	œuvres	classiques,	des	carols	anglais	traditionnels,
des	musiques	du	monde	ou	encore	des	pièces	contemporaines.
A	 l’issue	 du	 concert,	 le	 public	 sera	 invité	 à	 chanter	 avec	 le	 Chœur	 quelques
chants	traditionnels	de	Noël.
La	participation	au	concert	est	libre.
Eglise	de	Sainte	Marie	Sur	Mer

...et	la	chorale	La	Frégate	donne	son
concert	de	Noël



Dimanche	12	Décembre	2021	à	16	heures
Passe	sanitaire	et	masque	obligatoire

La	 "jauge"	 de	 49	 personnes	 n'est	 plus	 d'actualité,	 mais	 le	 port	 du	 masque,
comme	 dans	 tous	 les	 cinémas	 du	 département,	 est	 redevenu	 nécessaire...à
l'heure	 oùnous	 écrivons	 !!	 ET	 le	 passe	 sanitaire	 est	 bien	 sûr	 exigé,
conformément	 à	 la	 directive	 gouvernementale.	 Que	 ce	 ne	 soit	 pas	 un	 frein,
notre	 cinéma	 associatif	 local	 propose	 encore	 et	 toujours	 une	 programmation
vraiment	 riche	et	actuelle,	parfois	en	avant-première,	et	pour	un	prix	du	billet
imbattable.
Pourquoi	se	priver	??

Jean-Marc	Hainigue
et	votre	Conseil	d'administration

Mauris	commodo	massa	tortor,	u	sit	amet,consectetur	adipisicing	Nunc
fermentum	neque	quam,	sodales	eleifend	elit	imperdiet	vitae.	Aliquam	id
euismod	nulla.	Suspendisse	imperdiet,	sem	et	sollicitudin	egestas,	urna	nunc
auctor	massa,	vulputate	pharetra	mi	odio	nec	tortor.	Ut	ultricies	massa	viverra
quis.

Mauris	commodo	massa	tortor,	u	sit	amet,consectetur	adipisicing	Nunc
fermentum	neque	quam,	sodales	eleifend	elit	imperdiet	vitae.	Aliquam	id
euismod	nulla.	Suspendisse	imperdiet,	sem	et	sollicitudin	egestas,	urna	nunc
auctor	massa,	vulputate	pharetra	mi	odio	nec	tortor.	Ut	ultricies	massa	viverra

Sans	oublier	notre	cinéma	St	Joseph	

le	ciné	St	Joseph
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